



Stellungnahme der Verwaltung

14. Sitzung des Bezirksausschusses Schwanenberg

Sitzungstermin:	Dienstag, 09.06.2020
Sitzungsbeginn:	19:00 Uhr
Sitzungsende:	19:45 Uhr
Ort, Raum:	Stadthalle, Franziskanerplatz 11, 41812 Erkelenz

ABWICKLUNG DER TAGESORDNUNG:

Öffentlicher Teil

zu 1 Mitteilungen des Vorsitzenden

Ausschussvorsitzender Tüffers teilt mit, dass ein Workshopverfahren „Stadtmarke für Erkelenz“ stattfindet, an dem Heinz Kamphausen teilnehme.

zu 2 Stellungnahme der Verwaltung zur Niederschrift über die 13. Sitzung des Bezirksausschusses Schwanenberg am 10.10.2019 (Niederschrift und Stellungnahme der Verwaltung sind im Bürgerinformationssystem eingestellt)

Ausschussvorsitzender Tüffers verliest die Stellungnahme der Verwaltung zur Niederschrift über die 13. Sitzung des Bezirksausschusses Schwanenberg am 10.10.2019.

Wortmeldungen aus dem Ausschuss ergeben sich nicht.

zu 3 Benennung von neuen Straßenflächen im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 1200.5/1 "In der Schlei Ost", Erkelenz-Schwanenberg

Ausschussvorsitzender Tüffers teilt mit, dass im Zusammenhang mit der Realisierung des durch den Bebauungsplan Nr. 1200.5/1 „In der Schlei Ost“, Erkelenz-Schwanenberg, ausgewiesenen Baugebietes die dort vorgesehenen Straßenflächen zu benen-

nen seien. In Anbetracht dessen habe die Verwaltung den Bezirksausschuss Schwanenberg gebeten, Straßennamenvorschläge zu unterbreiten. Die Evgl. Kirchengemeinde Schwanenberg habe per Schreiben vom 30.05.2020 vorgeschlagen, die Straßenflächen „Dr.-Paul-Gerhard-Aring-Straße“ oder „Erich-Fuchs-Straße“ zu benennen.

Stv. Ausschussvorsitzender Przibylla verweist auf eine am 23.04.2014 stattgefundene Sitzung des Bezirksausschusses Schwanenberg, in der besprochen und schriftlich festgehalten worden sei, dass bei anstehenden nächsten Straßenbenennungen berücksichtigt werde, eine Straße „Gustav-Voss-Straße“ zu benennen.

Nach eingehender Diskussion einigen sich die Ausschussmitglieder auf den Zusatz „Ring“ und nicht „Straße“ und Ausschussvorsitzender Tüffers lässt über die Straßennamenvorschläge abstimmen.

Beschluss (als Empfehlung an den Hauptausschuss):

„Die Straßenfläche im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 1200.5/1 „In der Schlei/Ost“, Erkelenz-Schwanenberg, soll „Dr.-Paul-Gerhard-Aring-Ring“ benannt werden.“

Abstimmungsergebnis: 9 Nein-Stimmen

Beschluss (als Empfehlung an den Hauptausschuss):

„Die Straßenfläche im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 1200.5/1 „In der Schlei/Ost“, Erkelenz-Schwanenberg, soll „Erich-Fuchs-Ring“ benannt werden.“

Abstimmungsergebnis: einstimmig, 1 Enthaltung

Beschluss (als Empfehlung an den Hauptausschuss):

„Die Straßenfläche im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 1200.5/1 „In der Schlei/Ost“, Erkelenz-Schwanenberg, soll „Gustav-Voss-Ring“ benannt werden.“

Abstimmungsergebnis: 1 Ja-Stimme, 8 Nein-Stimmen

Ausschussvorsitzender Tüffers stellt fest, dass sich die Mehrheit der Ausschussmitglieder für den Straßennamenvorschlag „Erich-Fuchs-Ring“ entschieden habe.

Stellungnahme der Verwaltung:

Der Hauptausschuss hat in seiner Sitzung am 18.06.2020 beschlossen, dass der vorgeschlagenen Straßenbezeichnung „Erich-Fuchs-Ring“ zur Vermeidung von Verwechslungen aufgrund Namensgleichheiten von NSDAP- oder SS-Mitgliedern der Titel Pastor oder Pfarrer vorangestellt werden soll. Der Hauptausschuss bat die Verwaltung um Überprüfung des korrekten Titels. Diese Überprüfung ergab, dass Erich Fuchs in der Zeit von 1980-1996 Pfarrer der evangelischen Kirchengemeinde Schwanenberg war.

Die richtige Bezeichnung der Straße lautet daher „Pfarrer-Erich-Fuchs-Ring“.